

**LE 30 JUIN, VOTEZ POUR LE NPA-RÉVOLUTIONNAIRES  
LÀ OÙ IL SE PRÉSENTE  
ET POUR LUTTE OUVRIÈRE PARTOUT AILLEURS !**

# RÉVOLUTIONNAIRES

16 • 20 JUIN 2024 • 2€ • LE JOURNAL DU NPA-RÉVOLUTIONNAIRES

POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES,  
COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE



## ÉDITORIAL

### Contre le poison de l'extrême droite, le seul rempart sera nos luttes !

Avec son coup de la dissolution de l'Assemblée nationale, Macron fait une passe décisive au RN. Après avoir pavé la voie à l'extrême droite par sa politique, en particulier avec sa loi sur l'immigration directement inspirée par le RN, le prétendu « rempart » macroniste devient un tapis rouge pour Bardella, qui se voit déjà Premier ministre dans le cadre d'une cohabitation avec Macron.

Face au danger de voir l'extrême droite arriver au pouvoir, des centaines de milliers de personnes ont manifesté partout en France.

#### À BAS LE PEN, LA PRÉSIDENTE D'UN PARTI RACISTE

Le RN prétend incarner la haine de Macron, mais en épargnant soigneusement le patronat, responsable des bas salaires,

des licenciements et de notre appauvrissement. La manière dont Bolloré, ce patron milliardaire, met son empire médiatique (CNews, le JDD, Paris Match, Europe 1, Canal+) au service de l'extrême droite illustre cette connivence avec le monde patronal. Le programme anti-ouvrier et pro-patronal du RN, son racisme décomplexé, son sexisme et son homophobie présentent un grave danger non seulement pour les concernés, mais aussi du fait des divisions qu'il fait peser sur les classes populaires. Tout bénéfice pour le patronat qui pourra redoubler d'attaques. Le RN est un danger mortel pour nous, travailleuses et travailleurs, et pour l'ensemble

de la société. Le RN, ça ne s'essaye pas, ça se combat. Mais comment ?

#### CE N'EST PAS À MATIGNON NI AU PALAIS BOURBON QUE NOUS AURONS SATISFACTION

Tous les leaders de la gauche rabibochés en catastrophe, dont d'anciens mi-

SUITE PAGE 2 >>



SITE WEB : [npa-revolutionnaires.org](http://npa-revolutionnaires.org)

YOUTUBE : [@npa.revolutionnaires](https://www.youtube.com/@npa.revolutionnaires)

INSTAGRAM : [@npa.revo](https://www.instagram.com/npa.revo) et [@npajeunes.revolutionnaires](https://www.instagram.com/npajeunes.revolutionnaires)

**NPA**  
RÉVOLUTIONNAIRES

# SÉLECTION À L'UNIVERSITÉ : L'EXTRÊME DROITE VEUT RENFORCER LE TRI SOCIAL INITIÉ PAR... LA GAUCHE

En 2023, sur 917 000 candidats et candidates de Parcoursup, ce sont plus de 280 000 qui se sont retrouvés sans aucune affectation, soit 30%! Cette année, à la date du 11 juin, ils et elles sont encore 27,5% à n'avoir pas encore reçu de proposition (sur 945 000). Mais, parmi les heureux élus, combien acceptent leur proposition d'admission par dépit, alors qu'elle ne leur correspond pas?

Quant aux masters, l'année dernière sur la plateforme MonMaster, c'est 30% des candidats qui n'ont eu aucune réponse. Le nombre d'inscrits en master 1 via la plateforme est passé de 150 000 à 120 000. Une chute de 30 000!

## L'EXTRÊME DROITE MEILLEURE AMIE DE LA SÉLECTION

Macron n'est pas le seul à vouloir renforcer la sélection à la fac. En 2018, Zemmour disait sur RTL : « Pourquoi l'université serait-elle le seul secteur où toute sélection serait bannie? Pourquoi l'activité intellectuelle n'aurait-elle pas le droit [...] de choisir les meilleurs, les plus doués, les plus travailleurs? ». Un discours relayé par les organisations de jeunesse d'extrême droite comme l'UNI (« La sélection à l'université, gage d'une excellence universitaire ») et la Cocarde étudiante (« Contre l'égalitarisme qui dévalorise, contre la confusion du mérite et du privilège, contre l'idée d'une uni-

versité "sans frontières", vive la sélection »). Les fachos n'aiment les étudiants que quand ça permet de taper sur les étrangers, comme quand le RN promet d'« instaurer une priorité nationale pour l'accès au logement étudiant » ou qu'il avait voté, avec la majorité présidentielle, la loi immigration, mettant en place une caution retour pour les étudiants étrangers, pour être sûr qu'ils « retournent dans leur pays » une fois leur diplôme obtenu.

## DERRIÈRE LA SÉLECTION, LE PATRONAT

L'extrême droite défend la sélection, défend un enseignement supérieur réservé à une petite élite prétendument méritante. Mais elle n'a pas le monopole de la défense de la sélection. C'est Hollande qui, en 2017, a mis en place la sélection en première année de master, et Macron qui, en 2018, a légalisé la sélection en première année de licence (L1) avec Parcoursup dans la lignée de son prédécesseur. Ils ont tous deux mené la politique du patronat : pousser nombre de ces jeunes directement vers le salariat ou vers les formations dites professionnalisantes. Ce

sont les jeunes issus de la classe ouvrière et de l'immigration qui sont refusés à l'université. Des jeunes que Macron, la droite et l'extrême droite ne veulent pas voir à l'université, mais se faire exploiter sur le marché du travail, dans des boulots précaires, payés une misère.

## FACS OUVERTES À TOUS ET TOUTES !

Débarassée du capitalisme et de toutes formes d'exploitation et d'oppression, l'université pourrait être un lieu d'émancipation et de politisation afin que la culture et la science soient accessibles à tous et à toutes. Que ce soit face au tri généralisé des étudiants et étudiantes, ou face à toutes les attaques du patronat et de leurs chiens de garde, nous devons prendre nos affaires en main. Car cette politique n'est pas une fatalité ! À chaque rentrée des jeunes s'organisent et luttent contre la sélection à la fac. Le NPA Jeunes sera de nouveau à leurs côtés cette année !

PAR BARTH RUZ · 18/06/2024

## Contre l'extrême droite et ceux qui lui pavent la voie, la jeunesse continue de se mobiliser !

Lundi 10 juin dernier, des dizaines de lycéens et lycéennes bloquaient l'entrée du lycée Henri-IV à Paris. Le lendemain, ils étaient suivis par leurs camarades de Larmartine, Victor-Hugo, Voltaire et Fénelon, où une banderole « Contre l'extrême droite et ceux qui leur pavent la voie » est accrochée à l'entrée du lycée. Après la dissolution de l'Assemblée nationale, les jeunes se mobilisent par crainte de voir l'extrême droite arriver au pouvoir à l'issue des Législatives anticipées.

### « LA JEUNESSE EMMERDE (TOUJOURS) LE FRONT NATIONAL »

Contrairement à celles et ceux, chez les politiciens ou les journalistes, qui construisent le mythe d'un Rassemblement national « premier parti des jeunes », les manifestations massives de la jeunesse ont vu fleurir une multitude de pancartes et slogans contre cette organisation raciste. Les millions de vues de Bardella sur TikTok ou le passé de « gamer » de Jordan9320 ne font pas oublier la nature de l'extrême droite. Quand celle-ci se retrouve face à la jeunesse, c'est seulement pour la réprimer et lui faire baisser la tête, comme lors de la dernière mobilisation contre la réforme des retraites où les nervis fachos s'attaquaient violemment aux cortèges étudiants.

C'est donc naturellement que des dizaines de milliers de jeunes, étudiants ou lycéens, ont spontanément pris la rue à l'annonce de la dissolution de l'Assemblée par Macron. Ces manifestations ont été l'occasion de se retrouver, de prendre la parole sur le danger d'une prise de pouvoir de l'extrême droite et d'échanger sur les moyens de la faire reculer. Ainsi, les manifestations ont rapidement accouché d'assemblées générales pour s'organiser, comme à Rouen ou



MANIFESTATION CONTRE L'EXTRÊME DROITE, PARIS, 15 JUIN 2024 | MARGUERITE MARAMICI

Angers, où 250 jeunes se sont retrouvés devant la Bourse du travail, trop petite pour accueillir tous les participants.

### QUAND LES URNES SOUHAITENT DIRIGER LA RUE...

Parallèlement à cette volonté de se mobiliser, les militants des organisations de jeunesse syndicales et politiques de gauche (Unef, Union étudiante, Jeunes communistes, Jeunes insoumis, Jeunes écolos, etc.) s'efforcent d'encadrer ces embryons de mobilisations dans le giron du Nouveau Front populaire. Ainsi, ceux-ci ont dirigé les manifestations de jeunesse du 13 juin vers le siège d'EELV où étaient réunis les chefs de partis de gauche pour faire pression sur les négociations en vue de la constitution d'une coalition électorale. Que dire de la confiance accordée aux dirigeants de ce Nouveau Front populaire quand les jeunes manifestants scandaient à leur attention « Ne nous trahissez pas »?

### NOUS NE POUVONS COMPTER QUE SUR NOS LUTTES

Contrairement à ce qu'on a pu lire sur certaines pancartes en manifestation, le fait de « Voter Front populaire, on s'engueulera après » ne permettra pas de faire reculer l'extrême droite. De même, nos manifestations, nos assemblées générales ne doivent pas se réduire à soutenir voire « contrôler » le Front populaire, comme l'avancent certaines organisations de gauche radicale avec leurs banderoles « Sans la rue, pas de Front populaire ». Seule une mobilisation massive de la jeunesse, entraînant les travailleurs derrière leurs intérêts peut faire reculer l'extrême droite, alors mobilisons-nous, avant comme après les élections !

PAR STEFAN INO · 18/06/2024

## RÉPRESSION À LA FAC DE NANTERRE

Neuf étudiants et étudiantes, syndicalistes et élus de la fac de Nanterre seront auditionnés en section disciplinaire le 2 juillet. Ces militants et militantes risquent l'exclusion pour avoir lutté contre la sélection à l'université, pour le droit aux études des jeunes issus des classes populaires, notamment des enfants d'immigrés, car ce sont bien là les principales victimes du tri social.

La section disciplinaire ne se réunira pas à Nanterre, où leur syndicat, l'Unef, obtient largement plus de 60% des voix et des élus aux élections étudiantes, mais à Marne-la-Vallée, à l'autre bout de l'Île-de-France, et sans même avoir au préalable auditionné l'ensemble des accusés !

Drôles de méthodes que celles de cette présidence prétendument de gauche !

**ILS VEULENT EXCLURE L'UNEF**  
POUR AVOIR LUTTÉ CONTRE LA SÉLECTION SOCIALE À L'UNIVERSITÉ

**RASSEMBLEMENT LORS DU JUGEMENT**  
**MARDI 2 JUILLET, 12H30**  
2 RUE ALFRED NOBEL, CHAMPS-SUR-MARNE, RER A NOISY-CHAMPS

PRÉSIDENT UNEF NANTERRE VICTOR  
VICE-PRÉSIDENTE UNEF NANTERRE COPPELIA  
SECRÉTAIRE GÉNÉRALE UNEF NANTERRE SALOMÉ  
TRÉSORIER UNEF NANTERRE BARTH

ÉLU ÉTUDIANT MICKA  
ÉLU ÉTUDIANT SELIM  
ÉLU ÉTUDIANTE HÉLOÏSE  
ÉLU ÉTUDIANT AYOUB  
ÉLU ÉTUDIANTE HAJAR

SIGNATAIRES DU COMMUNIQUÉ UNITAIRE NATIONAL DU 7 FÉVRIER 2024 :

cgt union étudiante UDL FDL NPA JEUNES

**SUIVEZ LE NPA JEUNES RÉVOLUTIONNAIRES ET PRENEZ CONTACT !**

SITE WEB : npa-jeunes-revolutionnaires.org | FACEBOOK | TWITTER | INSTAGRAM | TIKTOK @npajeunes.revolutionnaires

**NPA**  
**JEUNES**  
RÉVOLUTIONNAIRES